

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

**Ali Bongo Ondimba, président de la République :**

«Les enfants sont ce qu'il y a de plus précieux au monde. Pour une nation comme pour une famille, ils représentent la principale des richesses. Ils symbolisent l'espoir et incarnent l'avenir».

**Nur Sagman, ambassadeur chargé d'Affaires de la République de Turquie :**

«Je quitte le Gabon avec, dans le cœur, le souvenir du paradis sur terre».

**Erllyne Antonela Ndembet épouse Damas, ministre de la Justice, garde des Sceaux :**

« La demande de levée de l'immunité parlementaire ne constitue nullement une atteinte à la qualité de parlementaire de Justin Ndoudangoye. Et elle n'a pas non plus pour but de jeter l'opprobre sur un élu du peuple».

**Patrice Ontina, gouverneur de l'Ogooué Maritime :**

« Les enfants en milieu hospitalier, malgré leur état de santé, ne doivent pas être exclus de la célébration de la fête de Noël. Ils ont aussi le droit d'être égayés en cette période de fêtes».

**Julien Nkoghe Bekale, Premier ministre :**

«Beaucoup reste à faire pour relancer et consolider notre croissance de manière à ce qu'elle soit plus inclusive. Et j'ai bien conscience que l'énumération des points négatifs ne règle pas tous les problèmes. Nous nous devons d'être offensifs, résolument offensifs pour parvenir à leur résolution. Dans cette optique, le gouvernement que j'ai l'honneur de diriger a été instruit par le président de la République, chef de l'État, de satisfaire aux attentes et aux aspirations légitimes de nos compatriotes, notamment en ce qui concerne leurs besoins primaires».

**Pascal Houangni Ambouroué, ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques**

«Le chef de l'État et le Premier ministre m'ont instruit pour mettre en place un plan d'urgence d'optimisation de l'eau et de l'énergie dans toutes les capitales provinciales d'abord, et dans leurs périphéries par la suite».

# DGDI : Julien Nkoghe Bekale inaugure l'antenne de Ntoum

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**A**U lendemain de sa Déclaration de politique générale devant la Représentation nationale, le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, par ailleurs élu de la commune de Ntoum, a inauguré, samedi 28 décembre dernier, les locaux de l'antenne locale des services de la Direction générale de Documentation et de l'Immigration (DGDI). C'était en présence, entre autres, du ministre d'État, ministre de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, du maire de la commune de Ntoum, Juste Parfait Biyogo B'Otogo, des auxiliaires de commandement et de la notabilité locale. C'est un bâtiment de 229, 75 mètres carrés, ultramoderne et comprenant toutes les commodités d'usage, qui va abriter les services de la DGDI dans le chef-lieu du département du Komo-Mondah. Un cadre de travail, œuvre entièrement réalisée par une Petite et moyenne entreprise (PME) gabonaise, qui devrait permettre aux agents en service dans cette localité d'accomplir, dans des conditions adéquates, leurs missions. No-



**Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, élu de la commune de Ntoum, coupant le ruban symbolique.**

tamment la lutte contre l'immigration clandestine, le contrôle aux frontières, la sécurité des biens et personnes, la collecte et la centralisation d'informations afin de faire face à diverses formes de menaces, etc.

Aux yeux du ministre d'État, ministre de l'Intérieur, cette inauguration illustre la volonté du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, de doter les forces de sécurité et de défense d'outils appropriés à

l'accomplissement de leurs missions. À cet effet, il a invité les agents de la DGDI en service à Ntoum à faire un bon usage de ce bâtiment. Lequel a indiqué le responsable de l'entreprise adjudicataire Jean-Stanislas Mbandinga, a été réalisé pendant neuf (9) mois selon les règles de l'art. D'où la satisfaction exprimée par le premier magistrat du chef-lieu du département du Komo-Mondah. Au nom de ses administrés,

il a notamment remercié le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, " pour avoir permis la réalisation de ce joyau architectural dans sa ville". Ce qui, a-t-il précisé, " témoigne de la volonté du président de la République de contribuer au développement harmonieux de notre pays, en dotant toutes les localités d'infrastructures nécessaires et indispensables à l'épanouissement des agents de l'État et des populations".

## La semaine Au travail !

Voilà une semaine qui s'achève et qui a plutôt été très riche en matière d'actualité. La preuve, pas un seul jour n'a enregistré un fait qui n'ait capté l'attention des compatriotes. Le Conseil des ministres, la tentative de fuite, la levée de l'immunité parlementaire et l'arrestation du député du 2<sup>e</sup> arrondissement de la commune de Franceville, Justin Ndoundangoye, l'extradition d'Alexis Ndouna ont constitué entre autres, les événements marquants de la semaine écoulée. Tous ces faits sont naturellement importants sauf que, pour la présente, nous retiendrons la Déclaration de politique générale du Premier ministre Julien Nkoghe Bekale.

En l'espace de dix mois, le chef du gouvernement est allé une seconde fois solliciter la confiance de la Représentation nationale.

Comme en février 2019, les députés ont à nouveau répondu favorablement. Cette fois, sur 137 votants, 116 étaient pour, 20 contre et une abstention.

Une confiance renouvelée à une équipe gouvernementale que l'opinion estime qu'elle ne rend pas assez palpable, la vision du chef de l'État Ali Bongo Ondimba. Malgré les différents jeux de chaises musicales et remaniements, nombre d'observateurs pensent que le Premier ministre et les siens peinent à matérialiser les orientations du chef de l'Exécutif. C'est peut-être pour cette raison que face aux députés vendredi dernier, Julien Nkoghe Bekale a opté pour le langage, a-t-il dit, de la vérité. Laquelle vérité l'a amené à avouer que ses compatriotes ne sont pas satisfaits. " Ces derniers mois, en effet, il s'est élevé

des appels et des plaintes de plus en plus récurrents, émanant de nos compatriotes pour exprimer des inquiétudes, des attentes fortes et pressantes touchant tous les domaines de nos vies quotidiennes", a-t-il laissé entendre devant les élus nationaux.

Pour ainsi régler cette situation accablante, le gouvernement s'est engagé à se mettre résolument au travail afin de redresser la barre. Ce, en mettant en œuvre le plan d'actions prioritaires décrété par le chef de l'État. Lequel plan doit être déroulé à très court terme et qui se chiffre à 349 milliards de FCFA. Pas de chèque en blanc pour le Premier ministre et son équipe, l'heure est donc au travail.

**Martina ADA METOULE**